



# 那加三地区だより

やさしい心とおもいやり あなたがひろげる福祉の輪

令和4年9月15日 No.77

編集・発行



那加三地区  
社会福祉協議会



## 近隣ケアグループ活動の飛躍をめざして

### ① 代表者懇談会 (5/10) 出席者39名

那加三地区 27 の近隣ケアグループ代表者が一堂に会して、より良い活動をするため、下記の情報交流等を行いました。

- ①自己紹介 ②代表者・グループ員の選出方法
- ③選出にかかわる問題点 ④グループ長と自治会との連動状況
- ⑤ケア活動の状況やグループ員との情報交換等について

高齢化社会において、自助・共助への期待が進む中、近隣ケア活動が一層重要な役割を担うこととなります。反面、ボランティア活動での介入には限界があり、自治会長や民生・児童委員との情報交流を密にし、一体となって活動を推進していくことが大切であるとの共通認識をしました。



### ② 第一回研修会 (6/14) 出席者78名

近隣ケアグループ員、自治会長、民生・児童委員の出席を得て開催しました。まず、市社協・地域福祉課の細野誠主事より、社会福祉協議会および近隣ケアグループの活動について、その関わりや役割を具体例を挙げながらお話をいただきました。近隣ケアグループの役割は、地域に住む高齢者・障害者・子供等を、①見守り②声かけ③知らせる④つなげることです。「見守り・声かけ」等を通じ異変に気づき、支援や状況を地域（自治会・社協等）へつなげることが大切です。

年々高まる高齢化の中で、近隣ケアグループの役割は、一層大切になっていることを認識しました。

地域包括支援センターの新川沙弥香主査からは、高齢者やその家族の皆さんが抱える悩み・心配事等お困り事があれば、「お気軽にご相談ください」と呼びかけがありました。



### 各務原市地域包括支援センター 社会福祉協議会

〒504-0912 各務原市那加桜町2丁目163番地  
TEL058-383-7624 FAX058-382-3233

### 近隣ケアグループ研修会アンケートより

アンケートへのご協力ありがとうございました。  
一部抜粋させていただきました。

#### ◇近隣ケアグループ活動年数 (回答者 36 名)

| 年数      | 1年目  | 2~4年目 | 5年目 | 6年目 | 計   |
|---------|------|-------|-----|-----|-----|
| 活動経験(名) | 29   | 3     | 2   | 2   | 36  |
| 構成比 (%) | 80.5 | 8.3   | 5.6 | 5.6 | 100 |

#### ◇那加三地区社協の活動について

|              | 1年目 | 2~4年目 | 5年目 | 6年目 | 計  | 構成比(%) |
|--------------|-----|-------|-----|-----|----|--------|
| あまり知らない(名)   | 12  | 2     | 2   | 1   | 17 | 47.2   |
| ある程度知っている(名) | 17  | 1     |     | 1   | 19 | 52.8   |
| 計            | 29  | 3     | 2   | 2   | 36 | 100    |

### ③近隣ケア研修会に参加して感じたこと

- ・近隣ケアグループと社協の繋がりが理解できた。
- ・実際の例を挙げて、とてもわかりやすく教えて下さりありがとうございました。
- ・普段どのような活動をしているのか知らなかったので、知るきっかけになりました。
- ・大変な役なのではと思いましたが、まず見守りが大切だと知ることができ、気が楽になりました。
- ・無理なく活動すれば良いとの事を強調して下さり、活動がしやすくなりました。
- ・色々な意見が聞けてわかりやすかったです。
- ・困ったときは「包括支援センター」に聞いてみようと思いました。



### ③ご近所「畠」事業の展開 (5/21)

ご近所畠事業とは、プランターでの野菜づくりを通して、ご近所が自然とつながるキッカケをつくる、見守り事業です。今回も、プランターにミニトマトの苗を植え付け、近隣ケアグループ員宅や見守り対象宅等に設置していただきました。管理は皆さんで水やり等のお世話、成長し実りの時期を迎え、収穫したトマトのお裾分けをする等野菜作りを通して顔の見える関係づくりを目指します。



〈ご近所「畠」のその後〉



### ボランタリーハウス懇談会 (5/24出席者23名)

ボランタリーハウス6グループの代表やスタッフによる懇談会が実施されました。各グループによる活動状況の発表後、現状における課題・問題点や「特例事業」について意見交換されました。

コロナ禍において、各ハウスとも参加者の安心・安全を第一に楽しんでいただけるよう工夫されていました。



### 暑中見舞いはがき ～心を込めて書きました～

今年も那加第三小学校の5年生(67名)の皆さんのが、110名のお年寄りに220枚の「暑中見舞いのはがき」を書いてくれました。



### 第27回 夏祭り盆踊り大会 (8/6)

那加第三自治会連合会主催の夏祭り盆踊り大会に那加三地区社協も「日用雑貨販売店」を出店しました。ご協力ありがとうございました。売上金5,610円は大切に使用させていただきます。また、今年は連合会の模擬店「お菓子くじゲーム」への協力もしました。

